

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca».  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

## ASUNTOS EXTRANJEROS.

La guerra ó la paz entre Inglaterra y Rusia.—La anexión del Afghanistan.—Últimas noticias.—Relato de un testigo ocular del ataque de la embajada británica.—El socialismo en Alemania — Bismarck y el Vaticano.

La prensa y los políticos rusos están poseídos de inusitado ardor bélico. La tempestad que hace poco se cernía sobre las fronteras alemanas, llevada de súbito golpe de viento, amenaza estallar hoy sobre las montañas del Afghanistan. La polémica entablada contra la política del príncipe de Bismarck, ha cesado para hacer lugar á un verdadero desencadenamiento de los añejos rencores de Rusia contra el enemigo tradicional, Inglaterra.

Si fuéramos á tomar á la letra las declaraciones de los principales periódicos del imperio, el gobierno del Czar está dispuesto á mandar al Asia central un cuerpo de ejército, y el Emir no quedará sin aliados en la lucha que acaba de emprender contra los ingleses para reconquistar la independencia de su país. Por su parte, la prensa de Londres levanta el guante arrojado al prestigio británico, y parece aceptar sin vacilacion el duelo á muerte, tantas veces anunciado, cuyo campo de combate serian las laderas del Indo-Kousch y el valle del Ousc.

No creemos, sin embargo, que haya lugar para conmoverse de tan ruidoso cambio de provocaciones. Tal vez el gobierno del Czar llegue á prestar su apoyo moral al Emir y á darle además una ayuda discreta, pero que no será en absoluto opuesta á los principios de benévola neutralidad, tal como están establecidos en el derecho de gentes. Despues de la actitud de la Gran Bretaña durante la guerra de Oriente, el cambio de semejante procedimiento se hallaria completamente consagrado por las costumbres internacionales que rigen en los pueblos civilizados.

A mas de los inconvenientes de una guerra difícil y costosa, parece poco verosímil que Rusia comprometa con una intervencion armada los beneficios que la han proporcionado los errores de la política de lord Lytton en el Afghanistan. Aun cuando la actual guerra fuese mas favorable que la anterior para los ingleses, no por eso seria menos estéril. Suponiendo que el triunfo del ejército de invasion fuese lo bastante completo para permitir una accion definitiva de los Estados del Emir al imperio de la India, tal como hoy la pide la «Pall Mall Gazette», nueva conquista seria mortal para la dominacion británica en Asia.

En efecto, el gobierno de Calcuta gastará sus mejores recursos en el sostenimiento de las tropas necesarias para mantener en sumision á un pueblo guerrero, siempre dispuesto á rebelarse, y el dia en que estalle en el Indostan algun gran movimiento revolucionario semejante al de 1856, todas las fuerzas disponibles de la Gran Bretaña se hallarán acantonadas en los fuertes de Herat y de Cabul.

Empieza á reconocerse en Londres que los asesinatos de Cabul han sido una consecuencia de la falta de prevision de lord Lytton, por no haber estipulado en el tratado de Gandamak la ocupacion de las principales plazas fuertes del Afghanistan, y sobre

todo la de Cabul. En efecto, lord Lytton debió tener en cuenta los acontecimientos de 1841 y los desastres que sufrieron en dicha época los ingleses en el desfiladero de Khurd, Cabul.

Las omisiones del tratado de Gandamak obligan hoy á los ingleses á empezar una campaña, cuyo fin no es fácil prever.

El gobierno se prepara para una prolongada guerra: se han comunicado órdenes al arsenal de Woolwich para ver de tener preparada suficiente cantidad de municiones y de armas; además se ha advertido á los oficiales que se trata de una expedicion muy larga.

Lord Cranbrook ha recibido telégramas confirmando que Yacub-Khan hizo todo cuanto fué posible por salvar la vida del mayor Cavagnari y la del personal de la embajada; pero que habia cedido á la presion ejercida por su hermano Ayub. Sin embargo, se acogen con toda reserva sus protestas de amistad y sus afirmaciones de que envió á su hijo Dand-Shah á los mollahs (sacerdotes) para calmar á los insurrectos.

Por otra parte, las noticias de que Yacub ha dado órdenes para que se interrumpan todas las comunicaciones con los ingleses, la certidumbre de que un gran ejército afgano se está formando á las puertas mismas de Cabul y que otro ejército está á punto de atacar las posiciones inglesas de Shatugardan, son mas que suficientes para confirmar las sospechas de traicion que se tienen sobre el Emir.

El 16 del actual salió de Portsmouth un vapor transporte con objeto de embarcar en Queenstown 1,100 hombres destinados á la India.

M. Gladstone remitió el 16 un comunicado á la prensa protestando de la política del gobierno, que considera como indigna de la nacion y peligrosa para la seguridad de la India; añade que los asesinatos de Cabul no son la última desgracia que originará esta política.

La opinion predominante es que la política del gabinete Beaconsfield se halla gravemente comprometida á causa de los sucesos de Cabul.

Un guardia llamado Taimur, perteneciente al cuerpo de guías que estaba presente el dia 3 en el ataque de la residencia inglesa en Cabul, y que logró escapar despues, llegó el 15 del actual á Simla, y ha hecho el siguiente relato de los hechos ocurridos.

Siendo el palacio de la embajada mucho mas bajo que las casas que le rodeaban, la posicion de los sitiados era insostenible, y se vieron obligados á atrincherarse fuera.

A la una de la tarde el mayor Cavagnari fué gravemente herido en la frente por una bala que habia dado primero en una pared; Mr. Jenkins, que llegó á la embajada durante el ataque, escribió una carta al Emir pidiendo socorros. La contestacion fué: «Estoy tomando disposiciones al objeto.» La misma contestacion habia obtenido el mayor Cavagnari á una peticion análoga que envió á Yacub, pocos momentos antes.

El guardia sabe que el teniente Hamilton mató tres insurrectos á tiros y dos con el sable. El doctor Kelly fué muerto dentro de la embajada, y el mayor Cavagnari se hallaba en una de las habitaciones que fueron quemadas en los primeros momentos, no habiendo sido posible encontrar su ca-

dáver. Otros tres oficiales de guías fueron quemados cerca de la casa. Un guardia que se habia escapado, regresó á Cabul, de donde no le ha sido posible volver á salir. Este ha contado á Taimur que habia socorrido al doctor Kelly cuando estaba herido y que M. Senkins escribió una segunda carta al Emir anunciándole que el mayor Cavagnari estaba herido. El portador del mensaje fué descuartizado por los insurrectos, entónces fué cuando Taimur se escapó, pero fué cogido, desarmado y llevado preso. Pudo lograr evadirse y el 4 de setiembre al amanecer visitó la embajada, vió el cadáver del teniente Hamilton completamente desnudo, pero no profanado. Mr. Senkins estaba al lado de Zahyah-Khan.

Taimur no ha visto tropas en el camino de Cabul á Sellaabad y Dakka, y cree que no hay ningunas tropas marchando en esta direccion.

La ley electoral sajona, basada sobre el régimen del censo y la ley contra los socialistas, colocaban á estos últimos en una situacion mucho peor que la de los individuos de los demás partidos. A pesar de esto, esos mismos socialistas que hasta ahora no estaban representados en la segunda Cámara del reino de Sajonia mas que por un diputado, han logrado en las últimas elecciones que fuesen elegidos dos de sus candidatos; además, en muchos distritos ha faltado muy poco para que obtuvieran mayoría los socialistas.

En varias circunscripciones y especialmente en la de Iwickar, se ha observado el caso hártico curioso de que un abogado desconocido de los obreros y mineros del distrito, pero cuya candidatura iba recomendada por los gefes del socialismo, reuniera casi todos los votos de los obreros electores, y resultase elegido.

Parece que hasta el presente la ley contra el socialismo no ha herido muy profundamente la organizacion del partido en Alemania. La prensa ministerial dice que desde la promulgacion de la ley no ha pasado el suficiente tiempo para que pueda producir sus frutos.

Tal explicacion podria admitirse si el socialismo permaneciese en estado estacionario: pero los resultados de las elecciones sajonas tienden á probar que en este país por lo menos están mas bien en alza.

En Berlin se asegura que hasta ahora monseñor Jacobini no ha sido recibido en audiencia por el Príncipe de Bismarck. Una conferencia del canciller con el nuncio podria considerarse como prueba completa de que la conciliacion seria un hecho consumado.

Por otra parte, el Príncipe de Bismarck ha declarado que toda negociacion directa quedaria sin resultado hasta tanto que Leon XIII no reconozca las leyes de mayo. A pesar de esto, el nuevo ministro de cultos ha entrado en vias de concesion con los ultramontanos en todo lo que se refiere al personal eclesiástico.

Herr Puttkammer ha consentido en destituir al doctor Lane, inspector de las escuelas católicas de las provincias rhenanas y antiguo sacerdote, que se habia casado. Las gestiones hechas en tiempo del ministerio Talk para la destitucion de este funcionario habian quedado sin efecto; pero el sucesor del doctor Talk no ha creído de su deber seguir la mis-

ma conducta.

(«Imparcial.»)

### NOTICIAS DE CUBA.

Sobre las partidas levantadas en armas en Santiago de Cuba y Holguin, de que nos dió cuenta el telégrafo, dice lo siguiente el «Diario de la Marina,» de la Habana, con fecha 28:

«Se ha sabido por telégrafo que ayer se han levantado dos pequeñas partidas insurrectas, una en las inmediaciones de Santiago de Cuba y otra cerca de Holguin. Desde el primer momento han salido fuerzas en persecucion de dichas partidas. Atendida su escasa importancia y la vigilancia de nuestra primera autoridad, que inmediatamente ha tomado las disposiciones mas enérgicas dirigiendo tropas suficientes al lugar de los sucesos, es de esperar que desaparezcan pronto y quede sofocado ese insensato y criminal intento de sumir nuevamente á este rico territorio en la sima de desgracias que quedó cegada con la paz, obtenida hace año y medio.

No abrigamos ninguna duda respecto de la actitud que tomarán en la ocasion presente todas las personas sensatas y de buena fé, cualesquiera que sean su procedencia y opiniones, que condenarán enérgicamente con nosotros ese loco conato de gentes discolas, mal avenidas con todo el orden de cosas. La generalidad de la poblacion de esta isla, amante de la paz, del sosiego y del trabajo, reprobará igualmente esa intentona descabellada, que será reprimida con todo vigor.»

A lo que por su parte añade lo que sigue «Las Novedades» de Nueva-York:

«El gobierno ha recibido noticias de Jamaica, de que Maceo y Calixto García, gefes que fueron de la insurreccion, permanecen allí todavía: son, por consiguiente, falsos los rumores de que estaban á las cabezas de las partidas levantadas en Holguin y Santiago de Cuba. Un hermano de Maceo está á la cabeza de los insurrectos de Santiago de Cuba, que son poco más de cien hombres. No se sabe quien manda la partida de Holguin. Se sabe positivamente que las dos partidas carecen de importancia. Todos los partidos políticos condenan en términos severos el movimiento.»

### MADRID 19 DE SETIEMBRE.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Los periódicos extranjeros llegados ayer á Madrid publican un telégrama de Nueva-York que contiene dos noticias graves, una de las cuales, que en el fondo es cierta, la sabia ya el gobierno y algunos particulares, por haberse recibido oficialmente y en telégramas privados.

Dice el telégrama que los esclavos del distrito de Santiago de Cuba habian pedido su libertad, y que los dueños se la ofrecian mediante una contrata de trabajo remunerado por cierto número de años, á lo cual no habian accedido los esclavos, dándose cuenta de este suceso al capitán general de la isla.

La segunda parte del telégrama consiste en asegurar que el gobierno ha manifestado á las autoridades de Cuba por telégrafo, que la abolicion de la esclavitud se verificará á mediados del año que viene, y con la condicion de sujetar á los actuales esclavos á contratos de trabajo remunerado durante siete años.

La primera noticia es exagerada. Parece que en efecto entre dueños y esclavos del departamento Oriental se ha tratado de que obtengan estos la libertad, mediante un contrato de trabajo remunerado. Creo que todavía no habrán llegado á un acuerdo, pero que llegarán, porque las condiciones de los departamentos Oriental y Central de la isla son

muuy distintas de las del departamento Occidental.

En este último se encuentra la gran produccion de azúcar y tabaco; y es donde reside la inmensa mayoría de los esclavos. En los departamentos Central y Oriental el cultivo es de distinta índole, y el número de esclavos es relativamente escaso. En dichos departamentos es donde ten a fuerza la insurreccion, á la cual acudieron muchos esclavos, dándoles la libertad sus dueños los que eran gefes de insurrectos, y obteniéndola los demás en virtud de las condiciones de la pacificacion.

De esta suerte, al lado de los pocos esclavos que quedan en los referidos departamentos, hay muchos negros libres, y sin duda los dueños de aquellos han comprendido que era conveniente que todos los negros fueran allí, si no de igual, al menos de parecida condicion.

La segunda noticia, relativa al pensamiento del gobierno acerca de la abolicion de la esclavitud, es completamente infundada. El gobierno procura que ni en España ni en Cuba sea conocido su pensamiento, y aunque todo el mundo crea que la abolicion de la esclavitud no se realice de una manera absoluta é inmediata, es seguro que no se sabe cuáles serán las condiciones del proyecto de ley de abolicion que el ministerio presente á las Cortes.

Las personas mejor enteradas aseguran que el gobierno conoce perfectamente los planes y propósitos de los demócratas.—P.

La «Gaceta» de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Marina.—Reales decretos relevando del cargo de ayudantes de órdenes de S. M. el rey al capitán de fragata y coronel de infantería de marina D. Emilio Soler y Werle, y al capitán de navío de la armada D. Vicente Montojo y Trillo.

Otros nombrando ayudantes de órdenes de S. M. el rey al coronel de infantería de marina D. Aquiles Vial y Bosseco, y al capitán de fragata, coronel de infantería de marina, D. Marcial Sanchez y Barcaiztegui.

Ultramar.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para contratar, mediante público concurso, un servicio de vapores-correos entre la Península y Manila, con arreglo al pliego de condiciones aprobado al efecto.

Fomento.—Real orden disponiendo que se provean por concurso las cátedras de psicología, lógica y filosofía moral de los institutos de Teruel y Gerona; la de retórica y poética del instituto de Huelva; una de latin y castellano del instituto de Lugo; la de física y química del instituto de Cáceres, y la de agricultura del instituto de Salamanca.

Se ha fijado ya para el dia 29 del corriente el regreso de la corte á Madrid.

Un telégrama de San Ildefonso dice que se tiene por seguro que hasta que el rey vaya á Madrid no se celebrará ningun Consejo de ministros bajo su presidencia.

Leemos en «El Imparcial»:

«Diversos rumores circularon anoche sobre el tan traído y llevado asunto de la persona que se designará para ir con la importante mision á la corte de Viena. Tres son ahora los candidatos, al decir de los noticieros oficiales: el señor duque de Osuna, el de Medinasidonia y el de Bailén. Del primero de dichos señores se dice que, á pesar de encontrarse algo molestado por sus padecimientos, se trasladaría á Viena en cuanto se le hiciesen indicaciones por parte de la corte ó del gobierno. El de Medinasidonia, como ya se ha dicho, tiene dentro del ministerio tres sostenedores valiosos. El tercero, cuyo nom-

bramiento segun los amigos del Sr. Cánovas del Castillo veria éste con gusto, es el candidato de última hora.

Pero como el gobierno en sentir de personas autorizadas, no se ha ocupado todavía de la que ha de desempeñar dicha mision, nos atrevemos á asegurar que todas las candidaturas que han circulado y circulan tienen idénticas probabilidades.»

Segun noticias que circulan entre amigos del gobierno, este abriga el proyecto de que no se suspendan las sesiones mas que los dias necesarios para la celebracion del matrimonio régio, fijando un período breve entre la terminacion de la presente legislatura y el principio de la próxima.

Si como se cree, el debate sobre las reformas de Cuba concluye en todo el mes de diciembre, la segunda legislatura empezará á mediados de enero, discutiéndose los presupuestos de 1880 á 1881 y las cuestiones que haya pendientes.

Leemos en «La Correspondencia»:

«Anoche se comentaba una larga conferencia que celebraron á última hora con el ministro de la Gobernacion el capitán general y el gobernador de Madrid

No creemos que tuviera la importancia que se atribuia á dicha conferencia.»

### TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 20.

La «Gaceta» publica una real orden dictando las reglas necesarias para llevar á cabo las fumigaciones en los lazaretos súcios y en los de observacion.

Esta tarde se celebra Consejo de ministros bajo la presidencia del general Martínez Campos, para dar cuenta de los telégramas recibidos de Viena.

Continúan llegando grandes remesas de cereales.

Marsella 19.—Con destino á este puerto pasaron ayer los Dardanelos siete buques cargados de trigo.

El mismo telégrama añade que tambien pasaron por dicho punto otros siete navíos que conducen cargamento de trigo para Génova, Trieste y otros puertos.

Las ventas de ayer fueron aquí de unos 13,000 quintales.

Los precios continúan firmes.

Los avisos de Nueva-York no señalan variacion alguna en los precios del trigo, pero sí una nueva subida de 10 céntimos en los precios de las harinas ó sean 50 céntimos en barril.

En Inglaterra, efecto de la mediana condicion de la nueva cosecha, los precios varian bastante. Los negocios sobre este grano están encalmados.

En Berlin han bajado algo los últimos precios.

En París una nueva subida de 50 á 75 céntimos sobre el trigo.

Los aceites de lino de 50 á 75 céntimos de baja. Igualmente una baja de 50 céntimos sobre los azúcares.

Los espíritus sin variacion en los últimos precios.

Los azúcares blancos han sufrido en Nueva-York una subida de 25 céntimos.

De las demás plazas comerciales no se han recibido en esta plaza los telégramas correspondientes al dia de ayer.

Madrid 20.

Noticias de la Granja aseguran que se han recibido comunicaciones del duque de Medinasidonia aceptando la mision de ir á Viena para pedir la mano de la archiduquesa María Cristina, añadiendo que sale de Sicilia en direccion á Madrid para recibir instrucciones.

El rey continúa cazando en Riofrio.

Los ministros están reunidos en Consejo.

Telégramas oficiales de la Habana dicen que los dueños de esclavos están dispuestos á darles libertad.

El gobierno ha declarado en estado de sitio á Santiago de Cuba, restableciendo los consejos de guerra y concediendo á los insurrectos un plazo de quince dias para presentarse.

El Sr. Viralta ha enviado al gobierno un paquete de documentos que comprometen á muchos republicanos.

El juéves se espera al general Serrano.

#### BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100.	15.50
Exterior.	16.55
Bonos del Tesoro.	00.00
Subvenc. de ferro-carriles.	00.00
Cambios sobre Londres.	47.35
Id. sobre París.	4.99

Barcelona 20.

Hoy ha salido de este puerto el vapor «Leon» conduciendo tropas y misioneros á Filipinas.

Ha caido un fuerte aguacero

La fábrica titulada «La España Industrial» ha recibido grandes pedidos de tela de la intendencia de palacio.

Tambien se han pedido alfombras á la fábrica de Sert.

Madrid 20.

Le ha sido admitida la dimision al general Letona, y se indica para sustituirle al general Vega Inclán.

El Consejo de ministros se ha ocupado de asuntos referentes á todos los ministerios.

Mañana irá á la Granja el general Martinez Campos, y el lunes acompañará al rey á Segovia para visitar la Academia de artillería

(«Provincias.»)

Londres 19.—El general sir Garnet Wolseley se dirigirá el dia 5 del próximo setiembre á Transvaal.

Las tropas se disponen á salir del Zululand, donde solo quedará una pequeña columna ocupada en pacificar por completo las regiones del Noroeste.

El Emir Yacub-Khan ha remitido por telégrafo un despacho al general Roberts confirmando la noticia de la insurreccion de los regimientos afganos en Herat, y que éstos han asesinado á las autoridades civiles y militares británicas.

Se ha variado el orden de marcha dado á las tropas que operan en el Afghanistan. Las que se dirigen á Dakka han llegado á Gardoal.

París 19.—Mr. Ferry es objeto de entusiasmas manifestaciones en todas las ciudades por donde pasa en su viaje por el Mediodía de Francia.

En los círculos políticos y diplomáticos atribúyese gran importancia á la entrevista que en breve celebrarán los ministros de Negocios extranjeros de Francia é Inglaterra, Mr. Waddington y el marqués de Salisbury.

Se relaciona esta entrevista con el excepcional estado de relaciones que existe entre Rusia y Alemania. Así tiende tambien á confirmarlo la prensa de ambos países.

Roma 19.—En el consistorio de hoy, despues de una corta alocucion dirigida á los cardenales, el Papa ha nombrado cardenales á monseñores Meglia, nuncio en París; Jacobini, nuncio en Viena; Cattani, nuncio en Madrid, y Sangini, nuncio en Lisboa.

París 19.—Las correspondencias oficiosas de Berlin dicen que Alemania se unirá á Austria si la política Panslavista de Rusia continúa amenazando la paz.

Berlin 19.—El obispo Sr. Ledochwski ha sido condenado á 200 marcos de multa, setenta dias de prision y las costas del proceso por haber excomulgado á un prior.

Viena 19.—El señor Jacobini ha permanecido cinco dias en Gastein, donde ha celebrado varias conferencias con el príncipe de Bismarck

París 19.—Esta mañana ha salido de esta capital para su residencia de Randan el duque de Montpensier, y se cree regresará á París en los primeros dias del próximo octubre

San Petersburgo 19.—Un nuevo incendio se ha declarado en Ekaterinoslaff, destruyendo numerosas casas.

Londres 19.—El general Lytton escribió al Emir del Afghanistan anunciándole que enviaba tropas en su auxilio, y pidiéndole que por su parte cooperara para el mejor éxito.

El Emir contestó con fecha 11 de setiembre expresando su profunda gratitud y el deseo de conservar su amistad con Inglaterra, ofreciendo castigar enérgicamente á los asesinos de Cabul.

(«Imparcial.»)

París 20.—El «Figaro» dice que, con el objeto de dar una prueba de estimacion al conde de Andrassy, la córte de Austria ha autorizado á la condesa Irma de Andrassy, sobrina del conde, á acompañar á la archiduquesa Cristina, futura Reina de España, en su viaje á Madrid.

Londres 20.—Segun el «Standart» de hoy, Alfred ha firmado un convenio asegurando á los ingleses los pasos de Khibet, de Khotal y de Miehui.

Constantinopla 20.—La milicia y los musulmanes de la Rumelia se han batido otra vez. Los muertos y los heridos ascienden á 20.

París 20.—Testigos presenciales de la llegada á Tolosa del ministro de Instruccion pública, confirman que este fué saludado por el pueblo con los gritos de ¡Viva la República! ¡Vivan las leyes Ferry! y ¡Viva el artículo 7.º!

Londres 20.—Las tropas que guarnecen á Kandahar han recibido la orden de trasladarse á Gazni con objeto de asegurar el orden público.

Marsella 20.—Continúa la firmeza en los precios de cereales.

Las ventas de ayer alcanzaron la cifra de 39,500 quintales de trigo.

La importacion fué de unos 20,000.

En París, buena demanda en las harinas á pesar de la subida de un franco por saco, iniciada ayer.

Los trigos á los mismos precios de ayer.

En los espíritus y azúcares una baja de 50 céntimos respectivamente.

Berlin 20.—El emperador Guillermo de Alemania continúa en Strasburgo de donde saldrá el miércoles próximo con direccion á Metz.

El emperador, presencia las grandes maniobras militares acompañado de su estado mayor.

(«Isleño.»)

### Gacetilla.

**Próxima á salir para Niza la fragata de guerra norte-americana Trenton** que desde el 17 del actual se halla anclada en nuestro puerto, no podemos menos de consignar que la tripulacion de la misma, que diariamente ha recorrido las calles de esta ciudad, se ha portado con una cordura y sensatez digna de todo elogio, por lo que felicitamos de todas veras á su celoso comandante el simpático señor Davis y á la distinguida oficialidad del espresado buque que con su conducta y ejemplo saben mantener á sus subordinados en el estricto cumplimiento de su deber y que por su galantería han sabido captarse el aprecio de nuestros compatriotas

que recordarán siempre con placer la visita de la Trenton.

**El vapor-correo «Menorca» fondeado en este puerto** procedente del de Palma ha sido portador de la correspondencia y los siguientes pasajeros:

D. Antonio Sierra.—María Petrus.—Margarita Vicens.—Miguel Ribas.—Francisco Noé.—Salvador Adel.—Emilio Vercourt.—Mateo Quetglas.—Nicolás Cheli.—Felix Recio Brondo.—Antonia Vicens y 4 hijas.—Catalina Calafell.—Francisco Arbós.—Miguel Sastre.—Márco Colomer.—Margarita Pons.—Juan Barceló.—Antonia Paus.—José Bauzá.—Gregorio Riera y 2 marinos.—Total 26.

**El dia 3 del próximo mes se dará principio en la Central á los ejercicios de oposicion para las cátedras de Geografía é Historia vacantes en este Instituto y en algunos otros.**

**Con el objeto de girar la correspondiente visita de inspeccion** ha llegado hoy á bordo del vapor «Menorca» el Excmo. señor don Nicolás Cheli brigadier de ingenieros. Acompañanle á mas de su señor ayudante su apreciable familia nuestra paisana doña Antonia Gimenez y cuatro hijas.

Dámosles la bienvenida.

**Mañana saldrá de este puerto para Niza** la fragata de los Estados-Unidos Trenton al mando de Mr. John Lee Davis, el que segun nos consta positivamente hace treinta y cinco años estuvo en esta embarcación de guardia-marina, y conserva los mas gratos recuerdos de esta poblacion, siéndole sumamente simpático el público mahonés y todo cuanto se refiera á esta isla.

**Al Exmo. señor General Gobernador militar de esta Isla se le ha concedido licencia** para los distritos de Cataluña, Aragon y Búrgos.

**El vapor-correo «Puerto-Mahon» á su salida** anteayer de Alcudia para Barcelona, además del número crecido de pasajeros que conducia embarcó 170 soldados que ingresan en las filas del ejército de Ultramar. Y respecto del indicado buque reproducimos con gusto lo que dice nuestro colega «La Opinion» de Palma:

«Nos sorprendió agradablemente al visitar el vapor «Puerto-Mahon», la elegancia y belleza de sus cámaras, la limpieza de las mismas, y el fino trato de la tripulacion que nos atrevemos á asegurar sin temor de ser desmentidos que en los de primer orden no se encuentran mejores ni mas limpias.»

**El sábado fondeó en la bahía de Palma** la corbeta de guerra de los Estados-Unidos Wyoming y el viénes lo verificó en el puerto de Cádiz la de la propia nacion Entreprise. Este debe de llegar de un momento á otro al de esta ciudad.

**Ha arribado á Alicante la goléa «Caridad»** la que despues de reparar un desperfecto en una de sus calderas saldrá para este puerto con objeto de recoger sus nuevos botes construidos en los talleres de los señores Tudurí y de la Torre y don Pedro Riera.

**En el sorteo de la Loteria Nacional** celebrado en Madrid el dia 15 del actual ha salido premiado con 600 pesetas el número 6.801 espendido en esta ciudad. Mañana se verificará otro sorteo.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Santa Tecla virgen y mártir.

### CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de los Dolores en la Parróquia.

### Santo de mañana

Nuestra Señora de las Mercedes.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 23.

De Palma en 1 día Vapor-correo Menorca c. Don Jose Pons con 19 trips. 26 ps. efs. y la corresp.

Despachados el 23.

Para Palma javeque Esperanza p. Miguel Landino con 5 trips. habas y efs.

Para Ciudadela Pbot. Galatea p. Francisco Amengual con 5 trips. azúcar y efs.

Para Nápoles Gta. Inglesa «Lotus» c. Mr. J. Archer con 5 trips. y lastre.

## Anuncios.

### Batallon Expedicionario de Infanteria de Marina.

Teniendo que construir mil doscientas mudas de rayadillo para la fuerza de este Batallon se anuncia al público para que, los que deseen efectuar la construccion, se presenten ante la junta económica respectiva, el lunes seis de Octubre próximo venidero con los tipos y proposiciones, conforme al pliego de condiciones que está de manifiesto en las Oficinas del mencionado Batallon Calle de Sta. Ana número 9.—El Comandante Capitan Comisionado, Ernesto Gil y Eguia.

### Ayuntamiento de Mahon.

#### CONSUMOS.

No habiéndose presentado proposiciones para llevar á efecto el Encabezamiento entre los cosecheros, fabricantes y especuladores de sal para durante el actual año económico, este Ayuntamiento ha acordado se anuncie un nuevo Encabezamiento bajo el tipo de quinientas pesetas y con sugesion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del mismo; advirtiendo que solo se podrán exigir tres céntimos de peseta por cada kilogramo de sal.

Lo que se publica para que puedan hacerse proposiciones hasta el día 23 del corriente mes á las once de su mañana. Mahon 17 Setiembre 1879.—El Alcalde Presidente, José Vidal.

### Ayuntamiento de Mahon.

#### ARBITRIOS.

Siendo muchos los propietarios de casas que por la escasez de operarios no han podido todavía hacer desaparecer los escalones que invaden la vía pública, este Ayuntamiento ha acordado conceder una próroga al plazo que tiene señalado para el indicado fin, la cual terminará en 31 del próximo mes de Octubre y pasado dicho día se procederá al cobro del impuesto municipal establecido.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Mahon 17 Setiembre de 1879.—El Alcalde Presidente, José Vidal.

### Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca ect.

Hace saber: Que en Real Orden 21 de Agosto último, se hace estensiva á los marineros de 1.ª clase, el enganche y reenganche voluntario establecido para los Cabos de mar un Real Decreto 26 febrero próximo pasado con el premio de cuarenta pesetas men-

suales consignado en la Ley de 22 de Marzo de 1873, sin otra prima, ventaja ni complemento de premio á su ingreso ó licenciamiento. Y se inserta para conocimiento de los individuos á quienes pueda interesar.—Mahon 23 Setiembre de 1879.—J. Cardona y Netto.

### Recaudacion del Impuesto de Consumos.

Terminada la recoleccion de cereales del presente año, los propietarios y cosecheros de este Distrito Municipal se servirán satisfacer en el plazo de 15 dias, el derecho de consumo señalado á dichas especies, en la Recaudacion del espresado impuesto sita en el Anden de Levante frente el fondeadero de los vapores-correos.

Los que tienen constituido depósito doméstico de las espresadas especies, se servirán dar aviso á esta Recaudacion de las que vendan para el consumo de la poblacion, satisfaciendo sus derechos semanalmente con arreglo á lo prevenido en el art.º 76 de la Instruccion vigente.

Mahon 23 de Setiembre 1879.—La Recaudacion.

### Junta Liquidadora de la Sociedad de Socorros Mutuos y Monte-pio de Mahon.

El día 28 del actual á las 10 y 1/2 de la mañana tendrá lugar en el antiguo Principal de Guardia hoy cuartel de Serenos de esta Ciudad la 2.ª subasta de los efectos de oro y plata depositados en el Monte Pio, por no haber tenido efecto la 1.ª verificada el día 22 por falta de licitadores; debiendo advertir que quedan rebajados los precios de tasacion.

Lo que se hace público por medio de este Periódico para que llegue á conocimiento de los Sres. S6-

cios y demás personas á quienes pueda interesar. Mahon á 23 Setiembre 1879.—P. A. de la J., El Secretario, José J. Sancho.

## POR

AUSENTARSE PARA FRANCIA MR. PRADERE

HACE SABER

que los pocos géneros que le quedan en su establecimiento ha resuelto venderlos con

ESTRAORDINARIA BARATURA.

Van rotulados con los precios á que deseen venderse.

Esta baratura se hace con el fin si le es posible á su dueño de realizarlos

SOLO POR 8 DIAS.

CALLE NUEVA NUMERO 19.

HISTORIA DE LA IMAGEN Y SANTUARIO DE NUESTRA SEÑORA DEL TORO POR DON PEDRO MOLL Y CAMPS PRESBITERO

Hállase en la imprenta de D. Salvador Fábregues Ciudadela; y en la librería de D. Pascual Hernandez en Mahon al precio de 2 rs. en rústica y de 3 con buen carton.

VAPOR TRASATLÁNTICO ESPAÑOL

## CASTILLA

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá del puerto de Barcelona el 20 de octubre próximo, para cuyos puntos admite carga á flete y pasajeros, ofreciendo á estos sus espaciosas cámaras y buen trato que tiene acreditado dicho buque.

Para informes Pórticos de Xifré, 6, principal, y Cristina, 8, Barcelona.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

## PRIMERA BARATURA BALEAR.

2 CALLE DE LAS MORERAS 2.

### EXTRAORDINARIA BARATURA HASTA EL 30 DE SETIEMBRE.

Se participa al público en general y á sus parroquianos en particular que el dueño de la Primera Baratura Balear, acaba de recibir un gran surtido de géneros muy ventajosos y de novedad y ha determinado hacer una gran rebaja en los géneros que á continuacion se espresan, cuya Extraordinaria Baratura durará irremisiblemente hasta el 30 de Setiembre.

Percalas y cretonas inglesas para vestidos de Señora y camisas de Caballero á 5 reales cana.

Inóianas lindos dibujos á 2, 2 1/2, y 3 id id.

Cretonas clase superior y de alta novedad á 4, 4 1/2 y 5 id. palmo.

Percalas y cretonas inglesas para cortinages y cubre camas á 6 y 8 reales id

Piqué blanco y mahon á 14 id. id.

Lanas para vestidos de señora á 4, 5 y 6 id. id.

Merinos de la mejor fábrica de París de 14 á 32 id id.

Lienzos hilo de 6 á 10 id. id.

Género blanco, hamburgos, madapolanes, calicoes y percales de 2 1/2 á 6 id. id.

Mantelería para tohallas á 5 y 6 id. id.

Nortes hilo para vestidos de Sra. á 5 id. id.

Seda alemana para adornos clase superior á 16 id id.

Una mantilla tul, 8 id.

Una id. tamis, 10 id.

Una id. granadina seda listada, 20. id.

Una id. id. id. lisa, 24 y 28 id.

Una id. asargada superior, 48 id.

Una id. imitacion á blonda, 36 id.

Una id. crespon para luto, 30 id.

Una id. pollita desde 14 á 40. id.

Velos para mantillas de 2 á 10 id.

Magnífico surtido de pañuelos de seda á 4, 5, 6, 8, 10, 12, 14 y 16 rs. uno.

Pañuelos hilo, lindas cajas con preciosos cromos á 15, 17, 19 y 21 rs. caja.

Tohallas de 1 1/2 á 6 rs. una.

Servilletas de 12 á 20 céntimos una.

Cortes camisas imitacion á hilo á 8 rs. corte.

Medias y calcetines de todas clases de 75 céntimos á 4 rs. uno.

Camisetas de 2 y 1/2 á 10 rs

Corbatas para caballero á 4, 5 y 6 rs.

Cuel'os para caballero puro hilo 3, 5 rs.

Y un grande y variado surtido de pañuelos de todas clases y todos cuantos géneros el comprador puede desear á precios limitados.

#### REGALO.

Toda persona que emplee mas de 1 duro se le regalará 1 abanico.

**Nota.**—En dicha casa se confeccionan toda clase de prendas para señora, lo mismo que calzoncillos y camisas para caballero por una acreditada modista de Barcelona.